

Pega la tormenta *Chris* en Veracruz y *Beryl* azotará el jueves Mérida como ciclón 1

ISABEL ZAMUDIO, VERACRUZ

— *Chris* obligó a suspender clases en 27 comunidades de Veracruz; *Beryl* se convirtió ayer en huracán 4 en el Caribe. PÁGS. 6 Y 7

Veracruz: pega tormenta *Chris*; huracán *Beryl* va hacia Mérida

Emergencia. El fenómeno natural tocó tierra anoche en el municipio de Vega de Alatorre, por lo que las autoridades educativas suspendieron clases en 27 regiones de la entidad

ISABEL ZAMUDIO
VERACRUZ

La tormenta tropical *Chris* tocó tierra a las 22:50 horas de ayer en las inmediaciones de la localidad de Lechuguillas, municipio de Vega de Alatorre, Veracruz, confirmó la Comisión Nacional del Agua.

Las lluvias torrenciales provocadas por el fenómeno natural han dejado afectaciones en una docena de municipios de la zona central montañosa y costera de esa entidad.

Ríos de respuesta rápida como el Misantla y Kilate se desbordaron y rebasaron su nivel de aguas máximas ordinarias, pro-

vocando inundaciones en caminos y carreteras que han dejado incomunicadas a comunidades de Misantla, en la carretera hacia Xalapa y la que lleva a Martínez de la Torre.

En Misantla, el alcalde Javier Hernández, anunció la suspensión de las clases, porque varios planteles educativos fueron activados como albergues y el Hospital General fue evacuado de manera preventiva; esta medida se extendió a 27 municipios.

Asimismo, hay inundaciones en comunidades de Nautla, Gutiérrez Zamora y San Rafael. En Rafael Delgado un derrumbe generó una avalancha de lodo,

pedras y troncos de árboles que afectó a más de 100 familias en el cerro de Omiquila.

La carretera Banderilla-Naolinco-Misantla registra múltiples derrumbes. Las calles en Tlilapan se convirtieron en ríos de lodo y basura de toda clase, por un deslave del cerro.

En la comunidad Tenantitla, en Benito Juárez, la corriente del

arroyo se llevó el puente, afectando a los habitantes de la localidad de Tolico y Zapata. En la carretera Martínez de la Torre-San Rafael, en la curva del Brinco del Tigre, la caída de árboles cerró el paso. En la carretera Tlalixcoyan-Medellín de Bravo hay también caída de árboles y derrumbes.

En tanto, la Conagua advirtió que el huracán *Beryl* se intensificó a categoría 4, con vientos de 215 kilómetros por hora y rachas de 260; de acuerdo con sus pronósticos, pegará en la Península de Yucatán entre el jueves 4 y viernes 5 de julio, aunque como categoría 1.

Al mediodía de ayer, el centro



del ciclón se localizaba a 3 mil 590 kilómetros de Cancún, por lo que el gobierno de QR decretó alerta azul ante el acercamiento del huracán y declaró situación de “pe-ligro mínimo”.

Asimismo, muchas personas han optado por adquirir madera para proteger sus ventanas y reforzar sus hogares ante los fuertes vientos del sistema ciclónico.

Durante su gira de inspección de las obras del Tren Maya en Cancún, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el gobierno está pendiente de la trayectoria de *Beryl*, con el fin de prevenir daños por su probable impacto el jueves.

“Estamos pendientes, Protección Civil, Secretaría de la Defensa y de Marina. Estamos pendientes, observando la trayectoria. De acuerdo con los pronósticos, entraría hasta jueves o viernes. Si es que no se desvía; todavía no sabemos su fuerza”, dijo.

En Chiapas, las fuertes lluvias ocasionadas en las últimas horas por el desplazamiento de la onda tropical número 6 y la interacción con una zona de baja presión provocaron deslizamiento de laderas, encharcamientos, crecimiento y desborde de ríos en las regiones Sierra Fronteriza, Tulum y Tzeltal Chol y metropolitana.

De acuerdo con la Secretaría de Protección Civil, por el deslizamiento de ladera en el barrio San Francisco El Triunfo, municipio de Siltepec, resultaron afectadas un total de 24 viviendas, de las cuales siete son pérdida total.

Por estos hechos fueron evacuadas 90 familias integradas en conjunto por 645 personas, de las cuales 90 son hombres, 90 mujeres, 220 niñas, 215 niños, 30 adultos mayores ya se encuentran en el albergue temporal en la escuela primaria de la localidad.

En Huejutla de Reyes, Hidalgo, pobladores de Ecuatzintla se encuentran incomunicados, debido a la creciente del arroyo que cruza su localidad. También se

han reportado deslaves y caídas de piedras y árboles en algunas carreteras de la sierra a la altura de Tlanchinol y la Huasteca.

Derivado de las fuertes lluvias, se registró el desbordamiento de diversos ríos durante la tarde del domingo y algunos de ellos dejaron incomunicados a los pobladores de varias comunidades.

En Tlalnepantla, Edomex, al menos cinco rocas de unas cinco toneladas se desprendieron del cerro de La Arboleda en El Tenayo; no hubo heridos. —

Con información de: Blanca Valadez, Luis Hernández, Jhonatan González, Wendy Salazar y Carlos Said

Las fuerzas armadas vigilan la trayectoria de los ciclones: AMLO





La autoridades alertan a la población de aguaceros e inundaciones en las próximas horas. I. ZAMUDIO Y J. GONZÁLEZ



